

Servicestelle · Gansheidestraße 71 · 70184 Stuttgart

An alle  
Pressemedien  
Per Mail

Stuttgart, 24.04.2024

## Pressemitteilung

### Übergabe der Empfehlungen zum Stadtteil Herrenberg-Süd an den Gemeinderat

#### Leiter der Servicestelle dankt Gemeinderat für sein Vertrauen

Stuttgart, 24. April 2024 - Am Dienstag, den 23. April 2024, fand die Übergabe der Empfehlungen des Bürgerforums zu Herrenberg-Süd an den Gemeinderat statt. Der Leiter der Servicestelle Dialogische Bürgerbeteiligung, Ulrich Arndt, dankte dem Gemeinderat für sein Vertrauen: „Der Gemeinderat hat gezeigt, dass er die ‚Mitmach Stadt‘ lebt. Das erfordert Mut. Er hat ganz klar gezeigt, dass die Bürgerbeteiligung die Repräsentative Demokratie ergänzt. Es gibt kein Gegeneinander. Da ist Herrenberg schon weiter als viele andere Orte“. Die vertiefte inhaltliche Auseinandersetzung mit den Empfehlungen des Bürgerforums wird mit dem neuen Gemeinderat erfolgen. Das versicherte Oberbürgermeister Nico Reith, der die Empfehlungen dankend annahm und das Engagement seiner Bürgerschaft lobte.

Die Empfehlungen gehen differenziert auf alle Argumente ein, auf die Pro- wie auf die Contra-Argumente. Jedes Argument wird einzeln gewichtet und bewertet. Das Bürgerforum hat im Gemeinderat deutlich gemacht, wie sorgfältig es sich mit den jeweiligen Sachverhalten auseinandergesetzt haben. So erläuterte Herr Schmitz aus dem Bürgerforum auf Nachfrage aus dem Gemeinderat, wie intensiv die Gruppe sich mit der Bevölkerungsentwicklung befasst habe.

**Ulrich Arndt**  
Gansheidestraße 71  
70184 Stuttgart  
(0711) 21 53 13 78  
[ulrich.arndt@servicestelle-  
buergerbeteiligung.de](mailto:ulrich.arndt@servicestelle-buergerbeteiligung.de)  
[servicestelle-  
buergerbeteiligung.de](http://servicestelle-buergerbeteiligung.de)

Das Ergebnis eines Bürgerforums muss keineswegs ein einstimmiges sein muss. Das zeigen die präzise ausgeführten Argumente der Empfehlungen. Die Empfehlungen sollen eine Hilfestellung für das Entscheidungsgremium sein. Ulrich Arndt, Leiter der Servicestelle Bürgerbeteiligung, betont den Nutzen des Bürgerforums. Die Dialogische Bürgerbeteiligung habe die repräsentative Demokratie gestärkt: „Der Gemeinderat hat nun eine wunderbare Grundlage, um in der Sache zu entscheiden.“



**Zentrale Vergabestelle**  
Servicestelle  
Bürgerbeteiligung



Das Sprecherteam des Bürgerforums, das Moderationsteam von translake, welches die Bürgerforen begleitete, sowie die Servicestelle Bürgerbeteiligung standen für Rückfragen zur Verfügung. Neben Verständnisfragen betonten die Mitglieder des Gemeinderats vor allem Ihre Dankbarkeit für das Engagement der Zufallsbürgerinnen und –bürger. Auch seitens des Gremiums kam die dringende Bitte auf, weiter im Dialog über dieses wichtige Thema zu bleiben. Sie versicherten, sich intensiv mit der Langfassung der Empfehlungen zu Herrenberg-Süd zu befassen.

Nachfragen:  
Servicestelle Dialogische Bürgerbeteiligung  
Ulrich Arndt  
Tel. 0711 2153 1378